
bilancio comunale per 50.000 euro circa all’an-
no.
Oltre alla vendita di farmaci e prodotti farma-
ceutici, alla farmacia comunale fin da subito 
sono a disposizione servizi di prevenzione, edu-
cazione e orientamento alla salute, misurazio-
ne della pressione, specializzazione nel settore 
naturale, preparazioni galeniche. Ancora, tre le 
attività: prenotazione dei servizi sanitari Cup Asl, 
informazioni su orari e attività dei servizi sanitari 
e sociosanitari, consigli sulla salute e il benes-
sere con la distribuzione di schede informative 
sulle malattie più diffuse, sull’igiene, sull’infanzia.
Ecco i nuovi orari e turni delle farmacie operan-
ti nel capoluogo, in vigore fino al 30 giugno: 
Monti e Roselli, nei feriali 8,30-13,30 e 15-20 e 
nei festivi (se di turno) 9-13 e 15,30-20; farmacia 
comunale, nei feriali 9-14 e 15-20 e nei festivi (se 
di turno) 9-13 e 15-20. 

poi nel comune vicchiese fino ad arrivare a 
Ponte a Vicchio. Frequentate in particolare da 
famiglie, mamme con i propri figli e nonni con 
nipoti, bambini che giocano.
“Sono molto frequentate e sono patrimonio di 
tutti, quindi - raccomanda il sindaco Giovanni 
Bettarini -, bisogna averne cura e attenzione, 
usufruirne tenendole e mantenendole in buo-
ne condizioni”. 
Se la pista Borgo-Vicchio è realtà - ed ormai fa-
miliare - da quasi 2 anni (e il tratto che resta da 
completare, tra Rabatta e Sagginale, 105.000 
euro, sarà realizzato entro l’anno con finanzia-
mento europeo gestito da Gal-Start), un’altra 
lo diventerà, tra non molto. E’ la pista Borgo-
San Piero che il Comune intende realizzare en-
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Cinquexmille: nella dichiarazione dei redditi il contribuente può destinare una quota pari al 5 per mille dell’IRPEF 
alle attività sociali del Comune di residenza (senza alcun onere). Per destinare il 5 per mille al Comune basta una firma 
nel riquadro che indica “attività sociali svolte dal comune di residenza del contribuente”, del proprio CUD, 730, o Unico.
VaCanze anziani: anche quest’anno l’assessorato alle Politiche di Salute organizza i consueti soggiorni estivi per 
la terza età, cioè anziani autosufficienti (uomini ultra60enni e donne ultra55enni). Le vacanze (14 giorni) si svolgeranno 
nel periodo dal 16 al 30 giugno nelle località di mare di Cervia e Marina di Pietrasanta e in quella montana di Gavinana. 
Le iscrizioni si ricevono dal 14 al 25 maggio, ed è necessario presentare l’attestazione ISEE in corso di validità (con i 
redditi dell’anno 2011); senza la presentazione Isee viene applicata la quota massima. Per presentare la domanda 
d’iscrizione occorre prima prenotare l’appuntamento all’Urp dal 7 maggio.
PassaPorti italiani e minori: a partire dal 26 giugno tutti i minori potranno viaggiare fuori dall’Italia soltanto 
con un documento di viaggio proprio (passaporto o carta di identità) . Non saranno infatti più valide le iscrizioni dei 
minori sul passaporto dei genitori. La norma è valida anche per coloro che utilizzano il passaporto per spostarsi in 
Europa. I passaporti dei genitori con le iscrizioni dei figli minori restano comunque validi per i titolari, fino alla naturale 
scadenza.
Dal 1 maggio moDifiChe al serVizio Di trasPorto Comunale: è anticipata alle 10 (dalle 10,25) la 
corsa urbana di collegamento con la stazione FS, col medesimo percorso. Il servizio urbano per il cimitero comunale 
che veniva svolto il sabato pomeriggio è sostituito dalla corsa urbana delle 10 e quindi è effettuato ogni giorno, dal 
lunedì al sabato, la mattina, con partenza da piazza Vittorio Veneto alle 10, arrivo al cimitero alle 10,10, e partenza dal 
cimitero comunale alle 11,45. I nuovi orari dei servizi di trasporto comunali sono disponibili presso l’Urp e consultabili 
e scaricabili dal sito del Comune dalla pagina mobilità - trasporto urbano.
Che ne Pensi Di Comune notizie, DaCCi un giuDizio: leggi “Comune Notizie”, che giudizio ne dai? Ti piace, 
hai suggerimenti da fare? E cosa ne pensi delle newsletter? E’ stato attivato un sondaggio per conoscere l’opinione 
dei cittadini in merito all’attività di comunicazione e informazione curata dal Comune. Per partecipare ed esprimere il 
proprio parere basta collegarsi al sito del Comune e rispondere a poche e semplici domande.

<Comune utile> 

imPegno mante-
nuto: la farma-
Cia Comunale
è realtà

Nei momenti difficili non basta lamen-
tarsi: bisogna inventarsi qualcosa 

di nuovo. Innovare è la pa-
rola d’ordine. Ad esempio: 
col pulmino per il trasporto 
sociale finanziato da spon-
sor locali, con due campi da 
tennis e un impianto fotovol-

taico che realizzeranno soggetti privati, con 20 appartamenti 
‘low cost’ ad affitto concordato, con Remida, con i servizi on line, 
con i fontanelli pubblici. Con la farmacia comunale.
Due anni fa abbiamo attivato le procedure per istituirla a Borgo 
San Lorenzo. La prima di questo genere nella storia della nostra 
città. Ebbene, adesso vediamo concretamente il frutto di que-
sto lungo ma proficuo lavoro. La farmacia comunale, infatti, è 
diventata realtà. L’abbiamo inaugurata il 21 aprile. Ha aperto 
in locali belli e accoglienti all’interno della galleria del centro 
commerciale, ed è gestita dalla società Farmapiana, in cui il Co-
mune è entrato come nuovo socio insieme al Comune di Signa. 
Perché ne siamo diventati soci? Perché è una società interamen-
te di proprietà dei Comuni, perciò pubblica, consolidata e con 
alle spalle un’esperienza ben salda, che dimostra una spiccata 
offerta di servizi alla salute rivolti ai cittadini, professionalità e 
competenze riconosciute. Il suo obiettivo principale è quello di 
ottimizzare la qualità del servizio offerto al cittadino e trasfor-
mare le farmacie comunali in punti di riferimento sul territorio 
per l’informazione, la prevenzione e la cura delle problematiche 
in materia di salute. Ed è ciò che intendiamo avere e fare con la 
nostra. Vogliamo che diventi una “farmacia dei servizi”, dove ci 
si rivolga per i medicinali ma anche per ricevere servizi, consigli 
e orientamento alla salute.
La farmacia comunale è un’opportunità in più che diamo a 
Borgo e ai suoi cittadini, un valore aggiunto per tutta la comu-
nità. E ne sono particolarmente orgoglioso. L’abbiamo fatto con 
un’operazione a costo zero, per il Comune e le tasche dei citta-
dini. E potremo introitare risorse economiche da reimpiegare a 
beneficio della collettività.
Il valore della farmacia è stato stimato in 670.000 euro ed è 
stato conferito a Farmapiana quando il Comune ne è diventato 
nuovo socio: la società si è occupata dell’individuazione dei lo-
cali, dell’allestimento e del personale. E curerà l’intera gestione 
di questo servizio, riconoscendoci un canone annuo che è com-
posto in parte da una quota sul suo fatturato generale e in parte 
da una quota sul fatturato della farmacia stessa, con entrate in 
bilancio comunale pari a 50.000 euro. Entrate da reimpiegare 
per la collettività. Senza costi e spese sulle casse comunali.
La presenza di questa nuova farmacia porterà ulteriori servizi. 
Consentirà di migliorare e diversificare i servizi, in rete. In con-
correnza, certo, con le altre due farmacie del capoluogo, ma in 
rete. Per questo, nel percorso per la sua apertura abbiamo man-
tenuto un rapporto saldo e positivo con i titolari delle altre due 
farmacie, fino a concordare e condividere orari e turni.
Perché l’obiettivo finale è aumentare servizi e opportunità ai 
cittadini. E con la nostra farmacia lo stiamo facendo.

il Sindaco
Giovanni Bettarini

“PasColi, un seColo”: ciclo d’incontri spettacolo 
sulla figura e l’opera di Giovanni Pascoli nel centenario 
della morte, a cura di Antonio Rugani. Prossimi incontri: 
19 maggio, “Tra Messina e Castelvecchio: l’officina poeti-
ca”, 9 giugno, “Da Castelvecchio a Bologna: il mito fami-
liare e i Canti di Castelvecchio”. Edizioni storiche di opere 
del Pascoli e su di lui sono in mostra presso la biblioteca 
comunale.
 “anDrea Del sarto e il mugello”: conferenza 
di Elisa Marianini e Armando Caprilli, si tiene sabato 26 
maggio alle 16,30 presso Villa Pecori Giraldi,
“una nota Per”: domenica 27 maggio dalle 16 ai 
giardini pubblici in piazza Dante 4° edizione di “Una nota 
per”, la maratona musicale a scopo benefico organizzata 
dall’associazione “Amici delle Biblioteche” in collabora-
zione con Pro Loco e Comune. Il ricavato andrà all’Unità 
Funzionale Salute Mentale Infanzia e Adolescenza Asl 
Mugello, servirà ad acquistare un kit di diagnosi.
estate in PisCina: parte da sabato 26 maggio la sta-
gione estiva del centro piscine Mugello. Il parco con le 
vasche esterne sarà aperto tutti i giorni tutta l’estate. Per 
maggiori informazioni su orari corsi di nuoto, attività in 
acqua e apertura impianti: tel. 055 8458290, info@cen-
tropisicnemugello.it.

<A Borgo c’è>

ECCO LA FARMACIA COMUNALE
ha aPerto all’interno Della galleria Del Centro CommerCiale

è arrivata la bella stagione, tutti fuori!
“guiDa” agli sPazi VerDi Da ViVere. in arriVo un’altra Pista CiClabile

C’è una nuova farmacia a Borgo San Lorenzo. Ed 
è la prima comunale. 
Ha aperto all’interno della galleria del centro 
commerciale di piazza M. L. King. Un ambiente 

di 120 metri quadri, anche con ingresso auto-
nomo. Il Comune ne ha affidato la gestione a 
Farmapiana, società interamente pubblica, di 
cui è diventato socio. Sono previste entrate in 

La bella stagione è arrivata. Le giornate si al-
lungano, il sole brilla alto in cielo, le tempera-
ture sono più miti, e dopo i mesi invernali si 
torna piacevolmente a “riappropriarsi” di aree 
verdi. Per una passeggiata in compagnia, un 
po’ di jogging, un giro in bicicletta, per trascor-
rere del tempo seduti su una panchina, magari 
a leggere un giornale o un libro. 
Le aree più frequentate sono senz’altro i giar-
dini pubblici di piazza Dante, il parco della Mi-
sericordia, un grande polmone verde al centro 
di Borgo, i Bastioni e “Salceta”, i nuovi argini 
che dalla passerella sul torrente le Cale arriva-
no fino al centro commerciale, e naturalmente 
la pista ecoturistica, ciclabile e pedonale, che 
giunge fino alla località di Rabatta e prosegue 

comune in onda
Va in onda su tele iride “in borgo”, il program-
ma mensile di informazione istituzionale e 
approfondimento del Comune di borgo san 
lorenzo con notizie, servizi, interviste sull’atti-
vità amministrativa e argomenti segnalati dai 
cittadini.
gli orari: lunedì ore 21, martedì ore 14, venerdì 
ore 16,30 e domenica ore 11.

SEGUE a pag 3

tro il 2014: “Il tracciato ciclo-pedonale partirà 
dalla località Cardetole - spiegano il sindaco 
Bettarini e l’assessore ai Lavori Pubblici Carlo 
Casati -, sviluppandosi lungo l’argine destro 
della Sieve per una lunghezza di 3,8 chilometri 
fino ad arrivare ai confini del territorio comu-
nale, e sarà realizzato con fondi derivanti dagli 
accordi nazionali Alta Velocità”.
Aree verdi a Borgo e dintorni di certo non 
mancano. Tra sentieri, stradelle e percorsi im-
mersi nel verde, in ambienti e paesaggi silen-
ziosi e suggestivi. Come il complesso Giogo-
Casaglia, collocato a cavallo dell’Appennino 
tosco-romagnolo, che occupa più di 6.000 et-
tari nei comuni di Palazzuolo sul Senio, Borgo 
San Lorenzo, Firenzuola, Scarperia. Un paesag-



Il 13 maggio, decorsi tre anni dall’entrata in vigore del Pia-
no Strutturale, decadono le misure di salvaguardia dello 
strumento urbanistico. Da tale data quindi scattano le 
limitazioni poste dalla normativa regionale sulla gestione 
degli strumenti urbanistici in vigore, e sul potere di piani-
ficazione dei comuni. Limitazioni che interessano anche 
gli interventi edilizi. Con:
• il divieto ad effettuare varianti urbanistiche al vigente 

PRG, salvo che per Accordo di Pianificazione;
• il divieto di eseguire nuove costruzioni in aree non ur-

banizzate;
• il divieto di effettuare interventi di ristrutturazione in 

zona agricola che prevedano il frazionamento di unità 
immobiliari ed il cambio di destinazioni d’uso;

• sempre in zona agricola, il divieto di realizzazione di im-
pianti sportivi con carattere pertinenziale a servizio di 
edifici esistenti, quali piscine, campi da tennis, ecc.

Sono fatti salvi gli interventi previsti in piani attuativi già 
convenzionati fino al termine di scadenza delle salva-
guardie. 

Acqua dell’acquedotto pubblico per i soli scopi 
domestici (cucina, servizi igienici e simili); vietati 
usi diversi come innaffiamenti di giardini e orti, 
lavaggio veicoli: è in vigore l’ordinanza “anti-spre-
chi” che vieta usi impropri dell’acqua potabile. 
Un provvedimento di “limitazione dei consumi 
di acqua potabile”, “per garantire il rispetto delle 
regole di uso dell’acqua del servizio pubblico, 
allo scopo di consentire la distribuzione a tutti gli 
utenti per gli usi essenziali (domestici) ed impe-
dire gli usi impropri”. In particolare è vietato “l’uso 
dell’acqua dell’acquedotto pubblico per scopi 
non domestici (quali lavaggio di veicoli, innaffia-
mento di orti e/o giardini ed altri simili impieghi 
diversi dagli usi alimentari, attività di cucina e ser-
vizi igienici)”. Dal divieto sono escluse “le forniture 
erogate per scopi particolari, in base a contratti 
specifici stipulati fra l’utente e l’ente erogatore, 
con particolare riferimento a: servizi pubblici di 
igiene urbana compreso i lavaggi pubblici auto-
rizzati; innaffiamenti degli impianti sportivi con 
manto erboso, i giardini e parchi pubblici; piscine 
presenti in impianti sportivi, palestre, case di cura, 
centri di riabilitazione; soggetti economici che 
impieghino l’acqua quale elemento indispensa-
bile per la propria attività; autolavaggi autorizzati; 
lavaggio di vetture ad uso pubblico”.
L’ordinanza resterà in vigore fino al 31 ottobre. 
Sono previste sanzioni, da 80 a 500 euro. 

Manufatti ‘leggeri’, ancora una proroga per la regola-
rizzazione: fino al 30 giugno. 
Sono stati prorogati dal 31 marzo al 30 giugno i ter-
mini per regolarizzare i manufatti leggeri installati 
nelle aree di pertinenza delle abitazioni.
In sintesi le procedure sia per la regolarizzazione che 
per la nuova realizzazione: 
per quelli di superficie coperta fino a 6 mq. e altezza 
massima fino a 2.20 mt, basta una semplice comuni-
cazione da parte del proprietario ed il pagamento di 
10.00 € per i nuovi e 258.00 € per i regolarizzati;
per quelli di superficie maggiore a 6 mq sono previ-
ste tre tipologie: 
• serre da giardino sup. fino a 16.00 mq. altezza fino 

a 2.70 mt.
• box ricovero attrezzi sup. fino a 16.00 mq. altezza 

fino a 2.70 mt.
• tettoie per ricovero autovetture sup. fino a 20.00 

mq. altezza fino a 2.70 mt. ). 
Per questi ultimi deve essere presentata una S.C.I.A. 
(Segnalazione Certificata Inizio Attività), a firma di 
tecnico professionista e sono dovuti diritti di segre-
teria pari a 20 € a mq. per i nuovi e 30 € a mq. per i 

regolarizzati.
Rientrano inoltre nella categoria degli “interventi li-
beri”, cioè non soggetti ad alcuna comunicazione di 
tipo edilizio, altre opere quali i pozzi di approvvigio-
namento idrico, le insegne, i cartelloni pubblicitari, gli 
arredi da giardino, barbecue, fioriere, voliere, le recin-
zioni in pali infissi e rete, le tende da sole retrattili.
Serve una comunicazione preventiva anche per per-
golati e gazebo con copertura permeabile, impianti 
tecnologici domestici come condizionatori, caldaie, 
parabole e antenne. Basta la comunicazione pre-
ventiva anche per i manufatti realizzati per esigenze 
temporanee, limitate ad un periodo massimo di 180 
giorni, quali pedane, tende, paratie a corredo di at-
tività turistiche o pubblici esercizi, chioschi, strutture 
per manifestazioni, concerti, spettacoli, fiere, sagre, 
baracche di cantiere, coperture pressostatiche per 
attività sportive ecc…
Si raccomanda di prendere visione per intero del re-
golamento, disponibile sul sito internet del Comune 
con la relativa modulistica sia di comunicazione (C.I.L. 
- Modello G2) che di segnalazione (S.C.I.A. - Modello 
B1 e B2). 
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acqua, vietati 
gli sprechi
orDinanza in Vigore

manufatti leggeri, proroga al 30 giugno
anCora temPo Per la regolarizzazione

piano strutturale:
decadono le misure
di salvaguardia,
scattano le limitazioni

chiuso l’ufficio postale di casaglia
DeCisione Di Poste italiane, Comune Contrario
Poste italiane ha chiuso l’ufficio postale di 
Casaglia. Per mantenerlo attivo il Comune 
destinava un contributo annuo di 4.000 
euro, con una convenzione che già più di 
un anno fa Poste italiane aveva rescisso 
unilateralmente.
Il direttore della Filiale Firenze 2 Provincia 
di Poste Italiane in una nota ha affermato 
che nonostante le azioni intraprese per 
ottenere il raggiungimento di un’efficien-
te gestione, la situazione dell’ufficio po-
stale è risultata diseconomica: “Osservan-
do i dati di traffico, si evidenzia una pro-
gressiva riduzione della richiesta di servizi 
da parte della clientela - si legge nella 
nota di Poste italiane - che, in un’ottica di 
contenimento dei costi e nel rispetto di 

un’efficiente gestione, non consente di 
motivarne l’apertura”. E così dallo scorso 
6 aprile l’ufficio postale è stato soppresso. 
Quello più vicino è nella frazione marra-
dese di Crespino sul Lamone, a poco più 
di 3 Km.
“Abbiamo fatto di tutto per salvare l’uffi-
cio postale della frazione - commenta il 
sindaco Bettarini -, con un impegno diret-
to del Comune in questi anni per mante-
nerlo attivo e aperto, sia mettendo a di-
sposizione i locali sia con un contributo 
di 4.000 euro, ma alla fine le valutazioni 
aziendali di Poste italiane hanno prevalso. 
Da parte nostra - conclude il sindaco - ri-
badiamo comunque la volontà a indivi-
duare soluzioni alternative”.

PRIMA DI COMPRARE, 
LEGGERE L’ETICHETTA
Leggere bene l’etichetta dei prodotti alimentari per 
risparmiare e guadagnare in salute e qualità. E’ il con-
siglio che dà la campagna informativa promossa dalla 
sezione soci coop di Borgo San Lorenzo e dalla Feder-
consumatori del Mugello con il patrocinio del Comune, 
a favore del consumatore consapevole e responsabile.
In effetti saper scegliere un prodotto alimentare all’in-
segna di salute e sicurezza, ma anche di un possibile 
risparmio economico, è un’operazione importante ma 
spesso complessa.
L’etichetta rappresenta la carta d’identità di un prodot-
to, deve essere chiara, leggibile, non ingannevole: sopra 
sono riportate informazioni essenziali, alcune obbliga-
torie per legge, che ci aiutano a comprendere meglio 
cosa si sta acquistando. E’ sempre così? E, soprattutto, 
leggiamo e cerchiamo di comprendere davvero i dati e 
le informazioni indicate oppure, come spesso accade, 
ci limitiamo a guardare la data di scadenza ? 
L’Unione Europea dopo un ampio dibattito ha emana-
to nel novembre scorso un nuovo regolamento (reg. 
UE 1169/2011) che andrà a regime nel 2014 : “Esso 
- come afferma il prof. Ivan Malevolti, che collabora 
all’iniziativa - viene incontro alle emergenti necessità 
di consumatori e produttori. In particolare, e ad esclu-
sione di contenuti volontari pur ammessi, le indicazioni 
obbligatorie tra vecchie e nuove norme si riferiscono 
a: denominazione di vendita, elenco degli ingredienti, 
presenza di allergeni, peso netto, termine di conserva-
zione o data di scadenza, modalità di conservazione o 
condizioni di impiego, nome e ragione sociale dell’ope-
ratore, paese di origine o luogo di provenienza, istruzio-
ni per l’uso, dichiarazione nutrizionale”.
La campagna informativa si articola in occasioni infor-
mative al centro commerciale con la distribuzione di 
un questionario che dovrebbe far emergere le abitudi-
ni dei consumatori rispetto alla loro conoscenza e alla 
lettura delle etichette; un incontro formativo condotto 
dal prof. Ivan Malevolti che si terrà il 18 maggio alle 21 
presso la saletta comunale Pio La Torre, un incontro 
pubblico l’8 giugno alla Fiera Agricola Mugellana con 
la partecipazione del presidente nazionale Federcon-
sumatori, Rosario Trefiletti, un dirigente di Unicoop, 
l’assessore regionale Gianni Salvadori e i rappresentanti 
delle organizzazioni agricole. 

imu, identikit dell’imposta
sostituisCe l’iCi, si aPPliCa anChe all’abitazione PrinCiPale
imu, ossia: imposta municipale sugli immobili. L’ha 
introdotta il governo ed è il nuovo tributo che sostitu-
isce l’ICI a decorrere dal 1 gennaio 2012. I contribuenti 
che devono pagare l’IMU sono i proprietari di im-
mobili e i titolari di diritti reali sugli stessi (usufrutto, 
uso, abitazione, enfiteusi, superficie), così come acca-
deva per l’ICI. Ma rispetto alla precedente imposta su-
gli immobili ci sono diverse differenze che riguardano 
le aliquote, le agevolazioni, le modalità di versamento 
del tributo e persino l’ente a favore del quale verrà ef-
fettuato il versamento, visto che gran parte del gettito 
finirà allo Stato anziché rimanere al Comune come 
succedeva per l’ICI. 

Il presupposto d’imposta dell’IMU, così come acca-
deva per l’ICI è il possesso di immobili, e quindi di 
fabbricati, aree edificabili e terreni agricoli. L’IMU si 
paga anche sull’abitazione principale (che era 
stata esentata dall’ICI nel 2008). Per essere chiari: con 
l’IMU l’abitazione principale torna ad essere oggetto 
d’imposta. 
Tra gli immobili che dal 2012 sono oggetto d’imposta, 
vi sono anche i “fabbricati rurali”, siano essi abitativi che 
“strumentali” all’esercizio dell’attività agricola (cioè uti-
lizzati per il ricovero di attrezzi o macchinari agricoli).
Le aliquote sono:

• 4xmille aliquota ridotta, per l’abitazione prin-
cipale e relative pertinenze (una sola per ogni ca-
tegoria: C/2 magazzini, locali di deposito, cantine, 
soffitte; C/6 garage, rimesse; e C/7 tettoie, chiuse 
o aperte). Per abitazione principale si intende 
quella in cui il nucleo familiare ha residenza e di-
mora abituale. Non sono più possibili le cosiddet-
te assimilazioni, cioè i comodati, unità immobiliari 
concesse in uso gratuito a parenti, genitori o figli, e 
in questi casi si applica l’aliquota ordinaria. La detra-
zione fissa è di 200 euro. E’ prevista un’ulteriore de-
trazione pari a 50 euro per ogni figlio minore di 26 
anni (non importa se fiscalmente a carico o meno) 
residente e dimorante con la famiglia.

• 7,6xmille aliquota ordinaria, per tutto il resto.
• 2xmille aliquota per i fabbricati strumentali 

all’esercizio dell’attività agricola.
I Comuni hanno la facoltà di variare le aliquote.
Il versamento va effettuato solo con il modello F24, sul 
quale dovrà essere riportato il codice del Comune di 
Borgo San Lorenzo (B036) ed i codici tributo.
Per maggiori informazioni e chiarimenti si può rivolge-
re all’Ufficio Tributi. 
Per il servizio gratuito di calcolo dell’Imu, ci si può inve-
ce rivolgere all’Urp per fissare un appuntamento.

se la coscienza 
ecologica 
mette radici
Con vanga, rastrello, paletta e zappa in 
mano, piccoli borghigiani dal pollice verde 
hanno dato vita il 29 marzo alla “Giornata 
dell’Albero”, prima alla scuola media per 
cominciare ad allestire l’orto scolastico e 
poi al Parco della Misericordia con 7 classi 
delle elementari - 5 del capoluogo e 2 di 
Luco e Ronta - a piantare 15 piccoli aceri.
Nel grande parco borghigiano si è tenuta 
la 2° edizione dell’iniziativa di educazio-
ne ambientale promossa da Comune e 
Direzione didattica in collaborazione con 
l’Unione montana dei Comuni del Mu-
gello, che ha fornito le piccole piante, e 
il Corpo Forestale, con 150 bambini che, 
insieme alle loro insegnanti, si sono im-
provvisati giardinieri sistemando con cura 
vicino al laghetto un filare di  15 giovani 
alberi di acero.
Preparate dagli operai comunali le buche, 
i piccoli giardinieri hanno prima interrato, 
poi  adagiato ed infine annaffiato le pian-
tine. E con loro c’erano il sindaco Giovanni 
Bettarini e l’assessore all’Ambiente Stefano 
Squilloni, la dirigente scolastica Laura Qua-
dalti e la responsabile del progetto scola-
stico di educazione ambientale Gabriella 
di Marco: “E’ un’occasione semplice ma 
efficace per promuovere sempre più una 
coscienza ecologica, attenzione e rispetto 
verso l’ambiente - sottolinea l’assessore 
Squilloni -. In questo modo i bambini di-
ventano consapevoli di quanto è impor-
tante il nostro ambiente, che è patrimonio 
di tutti, da rispettare e tenere pulito. E per 
prendersene cura - ricordano - bastano 
piccolissimi gesti, dal non gettare cartacce 
per terra a fare la raccolta differenziata”.



Fai la spesa, e ne approfitti per prendere un libro in 
prestito. Dove? Al centro commerciale. All’ingresso, 
nello spazio soci Coop, c’è una “filiale” della biblio-
teca comunale con un punto autoprestito. L’ap-
parecchio con cui prendere in prestito un libro è 
sistemato all’interno della postazione della sezione 
soci Coop ed è del tutto analogo a quello già attiva-
to alla biblioteca comunale, che è molto utilizzato: 
sotto il lettore ottico si ‘striscia’ la tessera dell’utente, 
si appoggia poi il libro e al termine dell’operazione 
si verifica l’avvenuta registrazione. In pochi secondi 
il prestito ‘self-service’ è fatto. Sono circa 500 i libri di 
vario genere, anche per bambini e ragazzi, acquista-
ti e messi a disposizione.
Insieme al sindaco Bettarini e all’assessore alla Cul-
tura Giunia Adini, erano presenti all’inaugurazione, 
sabato 14 aprile, il responsabile della Direzione or-
ganizzazione soci Unicoop Firenze Luciano Rossetti, 

La Polizia municipale ricorda che nei giardini e nelle 
aree verdi comunali come pure nelle vie pubbliche, 
piazze e aree aperte al traffico i cani vanno tenuti 
a guinzaglio (e in alcuni casi con la museruola) e il 
proprietario deve portare sempre con sé una palet-
ta, sacchetti o altri accorgimenti per raccogliere le 
deiezioni e tenere pulite strade e giardini. 
Itinerari ciclopedonali, le regole:
• In bicicletta bisogna tenere la destra, margine op-

posto per i pedoni
• Suonare campanello per avvertire della presenza
• Usare le luci in ore serali e in caso di scarsa visibilità
• Opportuno (non obbligatorio) indossare casco 

protettivo
• Obbligatorio giubbino riflettente fuori dai centri 

abitati da mezz’ora dopo il tramonto a mezz’ora 
prima dell’alba.

LA BIBLIOTECA AL SUPERMERCATO, FAI LA SPESA E PRENDI UN LIBRO
attiVato nello sPazio soCi CooP un Punto autoPrestito: già 500 libri a DisPosizione

aree verdi, le regole
SEGUE da pag 1

Come tenere lontana la zanzara tigre ed evitarne così 
la fastidiosa e aggressiva presenza? Ci sono dei pratici 
rimedi che ognuno può seguire, primo fra tutti quello 
di evitare qualsiasi ristagno d’acqua. 
Occorre evitare l’abbandono all’aperto (compresi 
spazi quali cortili, giardini, terrazzi ed orti) di conteni-
tori e materiali di qualsiasi natura e dimensione ove 
possa raccogliersi acqua piovana e di evitare anche il 
ristagno di acqua in vasi, sottovasi, secchi, annaffiatoi, 
bidoni e in ogni altro recipiente, svuotando quotidia-
namente i contenitori. Non ci si deve poi dimenticare 
di coprire accuratamente con coperchi a tenuta o rete 
antinsetto vasche, bidoni e contenitori per l’irrigazio-
ne, senza lasciare fessure. 
Precauzioni anche per quanto riguarda la manuten-
zione di tombini, caditoie stradali, corsi d’acqua e altre 
attività. Per evitare ristagni d’acqua e il riprodursi di 
larve,  gestori pubblici  e privati devono provvedere 
alla manutenzione delle caditoie come anche dei 
corsi d’acqua e delle opere di raccolta e regimazione 
delle acque meteoriche. Stessa cura devono tenere 
i conduttori di orti e vivai, i proprietari e responsabili 
di depositi, cantieri e attività industriali, artigianali e 
commerciali di ogni genere, con “tutti i provvedimenti 
necessari ad evitare che eventuali stoccaggi di mate-
riali all’aperto permettano la formazione di raccolte 
di acqua, coprendo contenitori e copertoni (laddove 
non sia possibile il loro stoccaggio al coperto) con teli 
impermeabili ben tesi”. 

zanzara tigre,
per tenerla lontana
si fa così

Tutti a cena al Museo, per il Museo. Nell’ambito 
della rassegna “Amico Museo 2012”, sabato 19 
maggio è in programma “Una cena al Museo” 
presso il Museo civico della Manifattura Chi-
ni (prenotazione obbligatoria). Un’iniziativa 
promossa dal Comune in collaborazione con 
l’Accademia italiana di Cucina per sostenerlo e 
valorizzarlo, che è anche l’occasione per pre-
sentarne il riallestimento: un nuovo percorso 
espositivo che esalta ancora di più, anche con 
l’esposizione di nuove opere, la bellezza del 
Liberty nella produzione artistica e ceramica 
chiniana. Dalle 21 alle 23 ingresso gratuito al 
Museo. 
Il pomeriggio, nel parco di Villa Pecori Giraldi, 
laboratorio didattico per bambini 4-10 anni 
“Girandola di colori”: ingresso bambini 2,50 
euro (accompagnatori ingresso libero).

A CENA AL MUSEO
PER IL MUSEO
si Presenta il riallestimento

E’ stata un’instancabi-
le e infaticabile donna 
di cultura e arte Bruna 
Campagnano Bigazzi, 
scomparsa a Borgo 
San Lorenzo lo scor-
so 18 marzo all’età 
di 97 anni. E proprio 
a Borgo ha lasciato 
più di un segno. Con 
numerose iniziative 
e attività artistiche e 
culturali.
Pittrice nata a Firenze nel 1915, autodidatta fino al 
1956, ha poi frequentato lo Studio Simi, un qualifi-
cato atelier fiorentino di disegno e pittura accade-
mica. Numerosa è stata la sua produzione artistica, 
con collettive e personali che sono state ospitate 
in importanti gallerie d’arte a Firenze, in Toscana 
e in Italia. Sue opere figurano anche in Brasile. E 
vari sono stati i riconoscimenti che ha ricevuto nel 
tempo. Ha scritto anche tre libri: “Piero di nessuno” 
(Cultura Editrice, 1974; in precedenza, nel 1959, 
pubblicato da Salani col titolo “La fiammata”), “Tre-
no senza ritorno” (Cultura Editrice, 1975), “Qualcuno 
mi attende” (Giorgi & Gambi, 1982).
Amava il Mugello, e dagli anni ’70 col marito abita-
va in una splendida villa sulla collina di Pulicciano. 
Vivace e volitiva, attivò col Comune corsi di nudo, 
disegno e pittura ad olio con numerosi allievi, trasci-
nati dal suo contagioso entusiasmo. In tarda età si 
espresse con colori vivi e realizzò opere di soggetto 
sacro a Firenze e nella nostra vallata. Dal 2004 pre-
se la residenza definitivamente a Pulicciano. Negli 
ultimi anni le sue condizioni di salute non le per-
mettevano più di vivere e apprezzare appieno quel 
territorio che in passato l’aveva vista tanto attiva. 

Entreranno all’interno dell’Autodromo internazionale 
del Mugello i podisti che quest’anno gareggeranno 
alla 39° edizione della Maratona del Mugello, che si 
disputerà il 22 settembre. Il rinnovato percorso di 
gara prevede anche l’attraversamento del parco 
interno al circuito del Mugello. I podisti entreranno 
dall’ingresso Palagio, percorrendo circa 3,5 km delle 
strade interne, fra salite e discese, uscendo poi dal ca-
sco e dirigendosi verso Borgo San Lorenzo. Tra le no-
vita’ anche una nuova formula riservata alle famiglie 
per la ‘stracittadina’, una “family run”, ed il pasta party 
alla conclusione della manifestazione sportiva.
Le iscrizioni sono aperte e si concluderanno solo po-
chi minuti prima della gara.
Per info: www.maratonamugello.it, maratonamugel-
lo@gmail.com. 

BRUNA BIGAzzI,
UNA VITA D’ARTE E CULTURA

la maratona si corre 
anche all’autodromo

a “vivilosport” sport e tempo libero in festa
19a eDizione Dal 18 al 20 maggio al foro boario
Tempo di sport, tempo di “Vivilopsort”. La 19° 
edizione si tiene dal 18 al 20 maggio al Foro 
Boario. E diventa “Festa Provinciale dello Sport”, 
conferimento arrivato direttamente dall’asses-
sorato allo Sport della Provincia di Firenze, che 
ha individuato nella kermesse mugellana uno 
dei tre eventi che rappresenteranno lo sport per 
la Provincia di Firenze in questo 2012. Un ulte-
riore allargamento quindi per una festa che già 
da due anni ha assunto un carattere mugellano 
e che ora conta di ospitare anche alcune delle 
eccellenze dello sport fiorentino. Come sempre 
tanto spazio alle discipline e alle associazioni e 
società sportive locali, con tornei, dimostrazio-
ni e attività per promuovere una sana pratica 
sportiva.
“Anche questa 19° edizione si preannuncia pie-
na d’attrattive, con dimostrazioni e iniziative per 
tutte le età e gli sport - sottolinea l’assessore allo 
Sport Stefano Marucelli -. Una manifestazione 
che cresce di anno in anno, sia per numero del-
le discipline che per presenza di associazioni e 
attività ed eventi collaterali, ma anche perché la 
manifestazione mugellana varca i confini della 
nostra zona e assume un carattere ancora più 
importante grazie alla Provincia di Firenze che 
l’ha riconosciuta come una delle tre in grado di 
rappresentare lo sport a livello provinciale”.
Tra le attrazioni il ritorno dei motori, con il mi-
nicross nel “prato eventi” e l’atteso raduno di 
Harley Davidson con più di 100 centauri prove-
nienti da tutta Italia. Spazio anche alle spettaco-
lari dimostrazioni di Bike Trial, alle scalate sulla 
parete da arrampicata, agli incontri di boxe ed 
arti marziali così come alle dimostrazioni delle 
palestre e al ritorno dell’equitazione, oltre alla 

novità dei corsi di Nordic Walking per una festa 
sempre più variegata ed adatta ad ogni passio-
ne. Confermata anche la stretta collaborazione 
con la direzione didattica, con il coinvolgimento 
dei bambini delle scuole sia per l’apertura della 
festa sia per l’appuntamento con Bimbimbici la 
mattina di sabato 19 maggio.
A coordinare, per il 5° anno consecutivo, tutta 
l’organizzazione è Periscopio Comunicazione. 
Tutte le info su: www.vivilosport.net 

il presidente della sezione soci Coop Giorgio Ca-
pecchi e il presidente dell’associazione “Amici delle 
Biblioteche” Cosimo Rangoni.
Il nuovo servizio nasce dalla collaborazione tra il 
Comune di Borgo San Lorenzo, Regione Toscana, 
Unicoop Firenze, la sezione soci Coop e l’associazio-

ne “Amici delle Biblioteche” e rientra nel più ampio 
progetto “Presta libri&Co” finanziato dalla Regione 
Toscana e finalizzato all’apertura di servizi di prestito 
bibliotecario e la realizzazione di attività e iniziative 
di promozione della lettura e della cultura nei centri 
commerciali.
La biblioteca comunale ha coordinato il proget-
to e acquistato una fornitura di circa 500 libri col 
contributo regionale assegnato, Unicoop Firenze 
ha acquistato la postazione autoprestito, mentre la 
sezione soci Coop ha messo a disposizione i propri 
spazi attrezzandoli con nuovi arredi e scaffalature 
espositive e si occuperà della gestione del punto 
prestito insieme ai giovani volontari dell’associazio-
ne “Amici delle Biblioteche”.
“La biblioteca ‘esce’ dai consueti locali del Palazzo 
del Podestà e arriva fino al centro commerciale 
con l’apertura di un nuovo punto autoprestito che 

attiviamo insieme a Unicoop e sezione soci Coop 
- sottolinea l’assessore alla Cultura Adini -. Un’idea 
originale promossa dalla Regione per avvicinare alle 
biblioteche, anche fuori dalle biblioteche, il pubbli-
co non abituale, diffondere ed estendere l’invito alla 
lettura. Un nuovo servizio che sarà gestito grazie ai 
soci Coop e i ragazzi dell’associazione ‘Amici delle 
biblioteche’”.
L’obiettivo, infatti, è di avvicinare alla lettura quella 
parte di cittadini che non frequentano abitualmen-
te le biblioteche, offrendo a tutti i clienti del Cen-
tro commerciale un servizio gratuito e facilmente 
accessibile che permetterà di portarsi a casa un 
libro scegliendo tra ultime novità editoriali, narrati-
va contemporanea, grandi classici della letteratura, 
saggistica e libri per bambini e ragazzi. 
Il punto prestito è aperto: martedì e giovedì dalle 
9,30 alle 12,30 e venerdì dalle 16 alle 19. 

gio circondato da boschi di faggio, pini e abeti, 
aceri, prati e pascoli, punteggiato da piante di 
biancospino, ginepro, lampone, rosa canina, e 
ancora, il ciclamino primaverile, il giglio marta-
gone e specie di orchidee. Un paesaggio dove 
si possono fare anche ‘incontri speciali’ con ca-
prioli e scoiattoli ad esempio, o scorgere tra gli 
alberi il picchio, il pettirosso, la ghiandaia o la 
peppola, o la poiana o il gheppio.
Un percorso turistico, adatto anche per i più 
piccoli, è quello intorno al Museo della Civil-
tà Contadina di Casa d’Erci, con la descrizione 
delle piante presenti e le ricostruzioni storiche 
di ambienti agricoli e boschivi. Per gli amanti 
del trekking, invece, è consigliato l’anello che, 
toccando prima l’antico Mulino Faini, poi il Ri-
fugio Castellonchio, giunge al Museo di Casa 
d’Erci; così come affascinante è l’anello Giogo-
Colla, che passa per Prato all’Albero e Capanna 

Marcone, con possibilità di breve deviazione 
per il rifugio Valdiccioli (sentieristica da percor-
rersi a piedi, in mountain bike o con il cavallo).
Ancora tre suggerimenti per brevi escursioni: 
la strada panoramica dal Mulino Margheri, Ma-
donna dei Tre Fiumi, fino a Gattaia, percorribile 
a piedi e in mountain bike (anello 17 1 del si-
stema escursionistico SO.F.T); il Parco culturale 
di Monte Giovi che va da Borgo San Lorenzo 
fino a Pontassieve, con percorsi attrezzati che 
tengono viva la “memoria” delle vicende susse-
guitesi nella recente storia della Resistenza e 
l’esperienza didattica e sociale della scuola di 
Don Lorenzo Milani a Barbiana; l’anello princi-
pale Polcanto-San Piero a Sieve, che permet-
te di percorrere a piedi da Polcanto a Monte 
Senario, passando dalla Badia del Buonsollaz-
zo fino ad arrivare allo splendido Castello del 
Trebbio. 



libero mugello

le oPere Promesse
e mai realizzate
Periodicamente la nostra lista civica è costret-
ta a presentare una interrogazione in consi-
glio sullo stato delle problematiche relative 
agli impatti TAV per la lentezza esasperante 
con cui vengono (o meglio non vengono) 
attuati gli interventi per la mitigazione e il 
controllo.
Ci riferiamo a quelle opere previste nel 2002 
dal cosiddetto “addendum” che dovevano 
servire a diminuire gli impatti che si sono veri-
ficati in circa 100 chilometri quadrati di territo-
rio mugellano a causa della escavazione delle 
gallerie dell’alta velocità che hanno drenato 
l’acqua di torrenti, pozzi, sorgenti. 
Erano previsti allacciamenti acquedottistici, 
impianti fognari da collegare al depuratore 
di Rabatta per evitare che i torrenti ormai 
disseccati divengano – soprattutto in estate 
- cloache a cielo aperto e soprattutto invasi 
per raccogliere l’acqua piovana da mettere a 
disposizione degli agricoltori durante i perio-
di siccitosi. 
Era prevista la costruzione di nuova centrale 
idrica presso l’autodromo (che ci piacerebbe 
fosse chiamata “Mugello” e non autodromo) 
per utilizzare una parte delle fuoriuscite delle 
acque di galleria - acque che prima scorreva-
no nei nostri torrenti a Grezzano, Luco, Ronta 
ecc - e per questo motivo avevamo ottenuto 
in consiglio una votazione unanime su un 
ordine del giorno che impegnava l’ammini-
strazione a farsi coinvolgere in prima persona 
nel progetto evitando un uso indiscriminato 
dell’acqua di galleria da parte di Publiacqua 
( l’ordine del giorno prevedeva la richiesta 
alla Regione di demandare ai 4 comuni col-
piti dagli impatti TAV la titolarità di esprimere 
un parere obbligatorio annuale e nei periodi 
di grave crisi sull’uso delle acque drenate di 
galleria). 

Su tutte queste opere oggi è calato un velo: 
non una commissione comunale si è svolta 
per informare i consiglieri e soprattutto è sta-
to declassato negli ultimi anni il ruolo dell’Os-
servatorio Ambientale Locale diretto dal Prof. 
Rodolfi, che è stata l’unica struttura durante i 
lunghi lavori TAV a fornire notizie certe e pre-
cise sugli impatti e sulle conseguenza, con-
sigliando eventuali soluzioni. Ad esempio, 
nessuno negli ultimi anni ha fatto il monito-
raggio delle risorse idriche: di fatto ad oggi 
non sappiamo quanta acqua sta uscendo 
mensilmente dalla galleria e di conseguenza 
non capiamo come sarà possibile decidere 
sulle quantità da utilizzare per fini acquedot-
tistici o viceversa per i rilanci, cioè per l’acqua 
da riportare in parte in torrenti come l’Erci o 
il Bosso. 

Così come stiamo sempre aspettando la rea-
lizzazione degli impianti fognari che dovreb-
bero collegare Ronta e Panicaglia al depura-
tore di Rabatta e la realizzazione degli invasi 
montani e di media dimensione per cui era 
stato siglato in data 23/02/2004 un Protocollo 
d’intesa fra Regione Toscana, Provincia di Fi-
renze, Comunita’ Montana Mugello e i comu-
ni di Borgo San Lorenzo, Scarperia ecc.. 

Evidentemente sono opere che alla ammini-
strazione che governa Borgo San Lorenzo in-
teressano poco: altrimenti avrebbe da tempo 
alzato la voce presso i diversi interlocutori. Ma 
ciò non è mai accaduto. Nemmeno a seguito 
di nostre continue e incalzanti sollecitazioni.

Piera Ballabio 
Lista Civica Libero Mugello

liberomugello@yahoo.it

Progressisti DemoCratiCi 
e sinistra Per borgo

biblioteCa Comunale:
un fiore all’oCChiello
Del nostro Comune
Tra i vari servizi offerti dal nostro Comune vale 
la pena di ricordare quelli erogati dalla bibliote-
ca comunale, un luogo importante per la no-
stra comunità, un luogo dove si cerca di soddi-
sfare e stimolare le più varie esigenze culturali 
e di informazione dei cittadini, dalla primissima 
infanzia sino alla cosiddetta età libera.
La nostra biblioteca è un fiore all’occhiello del 
nostro comune nel panorama regionale poi-
chè è stata riconosciuta dalla Regione Tosca-
na, tra le eccellenze del sistema bibliotecario 
toscano. E nella rete SDIMM, che comprende 
tutte le biblioteche di Mugello, Valdisieve e 
Valdarno, è l’unica che garantisce un un’aper-
tura con orario continuato 9-19 dal lunedì al 
sabato, addirittura con apertura serale al mar-
tedì sera fino alle 23 anche grazie al contributo 
dell’associazione “Amici delle Biblioteche”, un 
gruppo di giovani composti principalmente 
da studenti universitari. 
La nostra biblioteca a tutt’oggi conta un nume-
ro pari a 8.106 utenti iscritti al servizio, dispone 
di un patrimonio librario di ben 71.628 volumi 
(sempre in costante aumento con l’acquisto 
delle ultime novità uscite sul mercato) e di un 
patrimonio multimediale che vede la bellezza 
di 3.168 dvd, 1173 cd e pure di 81 audiolibri, 
questi ultimi pensati principalmente per dare 
una risposta anche alle persone ipovedenti. 
Solamente nell’anno 2011, i prestiti comples-
sivamente sono stati 46.185, di cui 28.437 libri, 
16.362 Dvd e 1.386 Cd. Ancora, i nuovi iscritti 
sono stati 675, gli accessi alla biblioteca hanno 
raggiunto quota 108.889, mentre gli utenti che 
hanno usufruito del servizio internet sono stati 
15.670 (wi-fi e postazioni fisse).
E tra i nuovi servizi attivati di recente c’è il siste-
ma di autoprestito che ha reso ancor più veloci 
le operazioni di prestito e restituzione dei libri. 
Un sistema innovativo che dal mese di Aprile 
ha un “gemello” funzionante presso il punto 
soci-Coop nella galleria del Centro commer-
ciale Mugello.
Questa è la fotografia dei classici servizi assicu-
rati quotidianamente in e dalla biblioteca, gra-
zie anche al lavoro svolto con professionalità 
e passione dal personale. Ma non dobbiamo 
dimenticare tra le varie attività che si alternano 
durante tutto l’anno le varie mostre artistiche 
che son state ospitate, le attività svolte dall’as-
sociazione “Lo Scrittoio” e dal gruppo del “Book 
Club” e soprattutto gli incontri di promozione 
della lettura e animazioni dedicati ai bimbi che 
vengono svolti il sabato pomeriggio nella sala 
della biblioteca appositamente allestita a mi-
sura di bambino. 
E oltre ai servizi, l’attenzione è posta anche sul-
la sede della biblioteca comunale, l’ex Palazzo 
del Podestà, un edificio storico che aveva biso-
gno di lavori di restauro, previsti a partire dal 
mese di Maggio, per una cifra pari a 194.000 
euro. Tali lavori interesseranno in particolare la 
risistemazione e coibentazione del tetto, il rifa-
cimento delle facciate esterne e la sostituzione 
degli infissi. Opere indispensabili per migliora-
re la qualità degli ambienti, frequentati quoti-
dianamente da studenti e utenti della bibliote-
ca, oltre che per garantire minori consumi e un 
maggior risparmio energetico.
Investimenti portati avanti con convinzione 
dall’Amministrazione comunale e sostenuti 
con altrettanta convinzione dal gruppo di 
maggioranza di centrosinistra.

 Lorenzo Quartani
Sandro Vignolini

Gruppo Progressisti Democratici
e Sinistra per Borgo

rifonDazione Comunista

soliDarieta’ Dal mugello Per 
il laVoratore liCenziato DoPo 
la strage Di Viareggio
Nelle ultime settimane i circoli di Rifondazione Co-
munista del Mugello sono stati impegnati nell’orga-
nizzazione dell’iniziativa “Arancia Metalmeccanica”. 
Questa iniziativa consiste nella distribuzione di reti 
di arance di 2,5 kg al prezzo di 5 euro: una metà vie-
ne usata per pagare i produttori agrumicoli e l’altra 
è stata donata alla Cassa di Solidarietà tra Ferrovieri.
La Cassa di Solidarietà tra Ferrovieri sta sostenen-
do la riassunzione di Riccardo Antonini, lavoratore 
delle Ferrovie dello Stato licenziato per essersi 
schierato dalla parte delle 32 vittime della strage di 
Viareggio.
Questa iniziativa ci ha permesso di distribuire ben 
250 kg di arance nelle piazze e nei mercati dei vari 
comuni del Mugello, ma in particolar modo ci ha 
consentito di confrontarci, discutere e dialogare 
della questione del lavoro e dei licenziamenti ingiu-
sti con tutte quelle persone che si sono avvicinate 
ai nostri banchini.
Il nostro partito vuole portare sempre di più al cen-
tro la rivendicazione di tutti i lavoratori a lavorare in 
condizioni di onestà e sicurezza.
Il licenziamento di Riccardo Antonini è un esempio 
dell’attacco che si sta consumando contro quei la-
voratori che tendono a svolgere un impegno poli-
tico e sociale sul luogo di lavoro, ma anche contro 
tutti coloro che si battono per la sicurezza nei luo-
ghi di lavoro e sul territorio.
L’attuale governo come il precedente, sta portando 
avanti un continuo attacco ai lavoratori, rivendican-
do maggior flessibilità delle condizioni contrattuali. 
Questo sta portando a un precariato sempre più ra-
dicato e intriso nella coscienza delle persone, come 
se fosse un fenomeno naturale. Dietro a questo c’è 
una chiara volontà, ovvero quella di non permet-
tere alle persone di incontrarsi, riunirsi e discutere 
dei loro problemi o delle loro difficoltà, rimandando 
eventuali soluzione a “tecnici” di turno o sfiancanti 
trasmissioni televisive.
I circoli PRC del Mugello vogliono rivendicare spazi 
di aggregazione e discussione, per generare una 
coscienza critica che possa demolire il cosiddetto 
pensiero unico.
A conclusione della campagna “ Arancia Meccanica 
“in una iniziativa fatta il 12 aprile presso la Saletta 
comunale Pio La Torre a Borgo San Lorenzo con la 
partecipazione di circa 40 persone, abbiamo incon-
trato il lavoratore Riccardo Antonini,Maria Nanni 
componente della cassa di solidarietà tra ferrovieri 
e Claudio Menghetti genitore di una vittima della 
strage di Viareggio. Queste persone non sono po-
litici di fama internazionale che riscuotono fiducia 
dei mercati mondiali ma semplici ed onesti lavora-
tori che esigono la possibilità di proporre un’alter-
nativa a questo sistema.
Antonini ha illustrato la necessità di fare giustizia e 
individuare i responsabili della strage, attivando pa-
rallelamente dei percorsi che portino solidarietà ed 
unità nelle rivendicazioni. Meneghetti ha portato 
un contributo fondamentale alla serata ricordan-
do che questa è il primo incidente ferroviario che 
vede coinvolgere privati cittadini, responsabili del 
solo fatto di abitare nei pressi della stazione. Infine 
Nanni ha ricordato l’importanza dell’organizzazio-
ne dei lavoratori nei luoghi di lavoro, ha messo in 
luce la necessità di fare in modo che i lavoratori di 
qualsiasi settore possano organizzarsi, confrontarsi 
e mobilitarsi per dare spazio e forza alle proprie ri-
vendicazioni, oggi sempre più soffocate nel nome 
di un fantomatico mercato e nella fiducia di ignoti 
investitori.

Il PRC del Mugello continuerà ad essere nelle piazze 
e nelle strade con i propri militanti e i propri volan-
tini. Siamo coscienti dell’importanza del contribu-
to di ogni singolo cittadino che può dare alla vita 
quotidiana senza rilegare il potere decisionale in un 
legittimo voto alle urne. Anche per questo motivo 
stiamo organizzando delle iniziative nelle frazioni 
per incontrarsi per discutere e per riflettere di cosa 
fare del nostro futuro. 
Vi invitiamo a tenervi aggiornati sul nostro sito 
www.prcmugello.it

Gruppo Consiliare Rifondazione Comunista

PoPolo Della libertà

P.D.l.:
anCora un Voto Contrario
in Consiglio Comunale:
“il business Plan
Di farmaPiana
non Ci ConVinCe affatto”
Siamo arrivati all’epilogo dell’affare Far-
mapiana e infatti nel Consiglio Comuna-
le, assai dibattuto, del 30 marzo, abbia-
mo rinnovato il nostro no alla parteci-
pazione del nostro Comune alla società 
Farmapiana per le seguenti motivazioni:
1. nei bilanci di Farmapiana, cui par-

tecipavano fino ad oggi 6 farmacie 
comunali, gli utili netti sono dimi-
nuiti dai € 174.907 del 2008 ai € 
13.156 del 2009 fino ai € 10.240 del 
2010 (nonostante un incremento 
di fatturato che in particolare nel 
2010 è arrivato a € 12.617.000);

2. a seguito della nostra sollecita ri-
chiesta, Farmapiana ci ha presen-
tato il Business Plan senza alcun 
commento, ma con sole cifre che 
ci sono sembrate poco credibili: 
con l’apporto di due nuove farma-
cie, operative solo da maggio 2012, 
si passa da un utile di € 10.240 del 
2010 ad un utile di € 274.655 per il 
2012...fino ad un utile di € 707.810 
per il 2016!!!!

Abbiamo trovato la gallina dalle uova 
d’oro - pardon dalle supposte d’oro!
Sempre dall’analisi del Business Plan, la 
farmacia di Borgo San Lorenzo sarebbe 
quella che produrrebbe mediamente gli 
utili maggiori... avevamo un’opportunità 
di mercato così grande da non esser-
cene mai accorti fino ad oggi? Oppure 
questi bilanci sono solo specchietti per 
le allodole?
Non ci convincono e quindi il nostro no 
è stato ancor più categorico: non credia-
mo in questo Business Plan, presentato 
in modo incompleto e con margini che 
riteniamo gonfiati, rispetto alle attività 
precedenti della società Farmapiana. 
Non abbiamo fiducia in questa opera-
zione.
Siamo di principio contrari al fatto che 
il nostro Comune entri nelle società 
partecipate che fino ad oggi si sono di-
mostrate per la nostra amministrazione 
solo di peso. Il nostro Comune dovreb-
be pensare ad amministrare bene la 
cosa pubblica e trovare soluzioni per i 
bisogni dei cittadini, non fare l’impren-
ditore, mestiere che non gli si addice. 
Se l’amministrazione comunale avesse 
cercato di offrire un proprio locale per 
la farmacia, almeno avrebbe avuto degli 
utili certi dall’affitto, che ora va a benefi-
cio della COOP.

I consiglieri comunali PDL
di Borgo San Lorenzo

Per borgo

lo sPort
a borgo san lorenzo
Qual è la situazione del mondo sportivo a Bor-
go San Lorenzo? 
Apparentemente, forse, migliore che in altri luo-
ghi, ma in concreto, sicuramente sono presenti 
molte carenze e approssimazioni se ci confron-
tiamo con tante realtà della Toscana, analoghe 
alla nostra per numero di abitanti e pratiche 
sportive. Nel comune di Borgo esistono oltre 
70 fra società e gruppi sportivi a dimostrazione 
della vitalità e della varietà di offerta. La premes-
sa dalla quale dobbiamo partire è data dalla 
considerazione che l’attività sportiva di per se è 
un elemento di coesione sociale, di formazione 
per le nuove generazioni e anche in qualche 
modo, di prevenzione sanitaria (con particolare 
attenzione alla sicurezza sui campi da gioco). 
Tutti elementi positivi che vanno valorizzati con 
politiche attente e una pianificazione razionale 
dell’ambito sportivo. E a Borgo quindi che si fa? 
Si fa certo Vivi Lo Sport, una manifestazione-ve-
trina per le società sportive del luogo che pare 
però un po’ fine a se stessa, senza un seguito 
concreto in termini di sviluppo razionale delle 
attività sportive. Manca uno studio del sistema 
sportivo territoriale dal quale poi ricavare dati 
certi per poi sviluppare un piano degli investi-
menti sportivi (per esempio, abbiamo a Borgo 
dati relativi “all’indice di utilizzo degli impianti”?). 
manca una vera e concreta sinergia tra le socie-
tà sportive e pare che tutti tirino l’acqua al pro-
prio mulino con l’effetto alla fine di indebolire il 
sistema nel suo insieme. Mancano gli impianti 
sportivi, elemento fondamentale per proporre 
le attività e, se qualche passettino è stato fatto 
(vedi, pur con qualche limite, la vicenda del ten-
nis), molto rimane da fare perché, per esempio, 
in termini di palestre siamo molto indietro, con 
spazi insufficienti e spesso inadeguati. Le pale-
stre di Ronta e della scuola elementare del ca-
poluogo hanno limiti evidentissimi e sono, per 
molti sport, dei ripieghi in mancanza di meglio 
(negarlo sarebbe negare l’evidenza). Ci sono 
problemi gestionali legati al palazzetto della 
provincia, di fatto utilizzato solo da una discipli-
na sportiva, c’è il congestionamento della pale-
stra delle scuole medie e c’è una condizione pri-
vilegiata del calcio che ha la possibilità di gestire 
locali di proprietà pubblica per sostenersi. Man-
ca da parte dell’amministrazione uno sforzo di 
conciliazione tra le diverse attività sportive, un 
ruolo di formazione (per esempio per i dirigenti 
e i volontari che surrogano spesso compiti che 
spetterebbero all’amministrazione pubblica), 
manca quel ruolo di coordinamento e impulso 
che sarebbe invece auspicabile per armonizza-
re il settore e reperire anche le risorse necessarie 
ad implementare gli spazi (pensiamo alla triste 
vicenda della palestra dedicata alla ginnastica 
artistica). Registriamo anche il sostanziale insuc-
cesso della formula del “consorzio” che non ha 
portato valore aggiunto. 
Sostegno alle società sportive e promozione di 
un loro rapporto sinergico (consulta delle socie-
tà sportive), volontariato organizzato, perequa-
zione delle opportunità di auto-finanziamento, 
piano di sviluppo dedicato agli impianti sportivi 
con un forte impegno del comune nella loro 
gestione aperta. Impegno nel dare impulso ad 
una riorganizzazione delle società sportive in 
senso più dinamico, con società capaci di dif-
ferenziare le entrate in tempi di crisi economica; 
impegno nel fare dello sport una leva econo-
mica, commerciale e turistica con una seria in-
tegrazione pubblico-privato capace di attirare 
risorse; sostegno alla promozione delle attività 
sportive e alla cultura dello sport (scuola, play-
ground diffusi, ecc…). Ecco alcuni degli impe-
gni che l’amministrazione dovrebbe prendersi 
per sostenere uno sviluppo razionale di questo 
importante ambito della vita cittadina.

Per Borgo - Lista Civica 
xborgo@gmail.com

<Cosa dicono i gruppi> Interventi a cura dei gruppi consiliari


